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PLENO EN JJ.GG.

El pleno de las Juntas
Generales de Bizkaia, celebrado
en Gernika este mes de abril,
aprobó la reforma fiscal.

Esta nueva Norma Foral ha
contado con los votos
favorables de PSE-EE, PNV y
Elkarrekin Bizkaia.

GOYO ZURRO

REFORMA FISCAL

Un acuerdo amplio que dará respuesta a los desafíos y retos de país y permitirá tener
recursos para reforzar y mejorar los servicios públicos. Además, este proyecto se concreta en
la dirección progresista que, desde el Partido Socialista, hemos venido defendiendo desde el
principio de este proceso. Y por ello, nos sentimos muy cómodos en este acuerdo y muy
satisfechos por el resultado final”, indicó el Portavoz del Grupo Juntero Socialista, Goyo Zurro.

Es una reforma que contiene respuestas, que incide en la mejora de la progresividad, en que
las rentas más bajas tengan una menor tributación, en que la tributación de las rentas del
trabajo y las rentas de capital vayan acercándose, o en establecer una tributación mínima en
el Impuesto de Sociedades.

Una reforma que propone medidas en materia de vivienda, tanto en alquiler como en compra,
un tratamiento fiscal diferente en función del uso que se le dé a la vivienda (si su uso es para
residir habitualmente o para alquilarla con otros fines como el turístico), que tiene en cuenta
los precios de referencia del alquiler y medidas fiscales para fomentar la rehabilitación
sostenible del parque construido.

Una reforma para la adaptación del sistema impositivo a la sociedad actual con medidas de
discriminación positiva para las mujeres, incentivos fiscales para mejorar el sistema de
cuidados o para la conciliación de la vida personal y profesional.

En conclusión, esta Norma refleja una filosofía clara: quien más tiene, más aporta. Y un
objetivo, redistribuir y apoyar a quienes más apoyo necesitan.
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ALBERTO ÁLVAREZ

CONCIERTO ECONÓMICO

La sesión plenaria ordinaria también
sirvió para dar el visto bueno a la
Norma Foral de ratificación de los
acuerdos alcanzados en las tres
últimas reuniones de la Comisión
Mixta del Concierto Económico.

Así, se eleva el umbral del volumen de operaciones de 10 a 12 millones de euros con
el fin de delimitar la competencia, en función del domicilio fiscal, para la exacción y la
comprobación para los sujetos pasivos del Impuesto sobre Sociedades y del Impuesto
sobre el Valor Añadido, así como en el caso del Impuesto sobre Sociedades para
establecer la normativa aplicable.

Además, según explicó el apoderado socialista, Alberto Álvarez, el Impuesto sobre la
Renta de No Residentes pasa a ser un tributo concertado de normativa autónoma; y
se incrementa la capacidad normativa propia en materia de obligaciones formales de
gestión por parte de las Diputaciones Forales en relación con catorce impuestos,
estableciéndose que los Territorios Históricos podrán adaptar dichas obligaciones a
las nuevas formas de cumplimiento de las obligaciones formales de facturación o
registro que establezcan con apoyo en los avances tecnológicos. 

De igual modo, se da una nueva redacción al artículo 54 y a la disposición transitoria
sexta y, en relación con el nuevo Impuesto sobre los Líquidos para Cigarrillos
Electrónicos y otros productos relacionados con el Tabaco, se adapta al ajuste al
consumo y se establece como punto de conexión para su exacción la Administración
del lugar donde se encuentren almacenados con fines comerciales en el momento de
la entrada en vigor del impuesto. Finalmente, se incorpora una nueva disposición
adicional séptima con el fin de habilitar que los contribuyentes de nuestro Territorio no
tengan que adelantar los importes que corresponden a IVA.
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GESTIÓN FORESTAL

Las Juntas Generales también dieron
el visto bueno al documento de
conclusiones de la Comisión Especial
de Estudios sobre la Gestión Forestal
de los Bosques de Bizkaia, que
incluye 17 recomendaciones a la
Diputación para elaborar una norma
foral que sustituya a la vigente de
Montes y Administración de Espacios
Naturales Protegidos, aprobada hace
más de 30 años.

El juntero del Grupo Socialista, Juan Otermin, explicó que “el documento concluye con
una propuesta que consideramos esencial: la necesidad de alcanzar un gran pacto por
la gestión forestal en Bizkaia. Este acuerdo debe implicar a todas las partes:
administraciones, propietarios forestales, empresas del sector, asociaciones
ecologistas y ciudadanía en general.

Además, agregó que las y los Socialistas Vascos defendemos que este pacto debe
basarse en tres principios: Sostenibilidad ambiental, garantizando que nuestros
bosques sean fuente de biodiversidad y equilibrio ecológico, desarrollo económico
responsable, fomentando la bioeconomía circular y el empleo de calidad en el sector
forestal, y participación y consenso, asegurando que todas las decisiones se tomen
con una visión de largo plazo y con el acuerdo de todos los agentes implicados”.

“En conclusión, este informe nos ofrece una hoja de ruta clara y ambiciosa para
mejorar la gestión de nuestros bosques. Asumimos el compromiso de impulsar
políticas públicas que refuercen la resiliencia de nuestros montes, mejoren la
competitividad del sector forestal y garanticen que las futuras generaciones puedan
disfrutar de un entorno natural bien gestionado”, explicó.

Por último, dijo que Bizkaia “tiene la oportunidad de convertirse en un referente en
gestión forestal sostenible. Trabajemos juntos para que nuestros bosques sean fuente
de vida, empleo y bienestar para todos”.
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PERFILES LINGÜÍSTICOS

Los requisitos de los perfiles
lingüísticos en las Ofertas Públicas de
Empleo fue otro de los asuntos a
debate en el pleno ordinario.

Contamos con leyes que tienen como
objetivo, entre otras medidas,
garantizar el uso del euskera sin
discriminación, y posicionarlo como
lengua de servicio y trabajo sin limitar
el uso del castellano.,

La juntera del Grupo Socialista, Ana Berta Campo, recordó que el Partido Socialista ha
estado en “todos los grandes acuerdos a favor del euskera y hemos sido protagonistas
activos de las políticas sobre el euskera y seguimos pensando que las
administraciones públicas deben fomentar el uso del euskera porque las políticas
lingüísticas deben ser proyectos de cohesión y nunca de fragmentación ideológica. El
objetivo debe ser construir una sociedad inclusiva e igualitaria”.

Además, indicó que contamos con el decreto 19/2024 de Normalización de uso del
euskera en el sector público, fruto del acuerdo y del consenso. Un decreto que se
adapta a las nuevas necesidades y que busca garantizar el uso del euskera sin
ninguna discriminación, posicionar el euskera como lengua de servicio y de trabajo en
las entidades públicas, sin limitar el uso de castellano, y alcanzar la igualdad en
cuanto a garantizar los derechos lingüísticos de la ciudadanía en el sector público;
impulsando las medidas necesarias y evitando los obstáculos que pudieran surgir.

Asimismo, señaló que “lo que queremos es que el euskera gane terreno en la calle, en
la vida social. Con reconocimiento mutuo, con políticas no impositivas, para que no se
perciban excluyentes e incentiven el aprendizaje. Fomentar el euskera desde la
inclusión, para que no sea un marcador de exclusión social. Para que no se convierta
en un instrumento útil solo para una parte de la sociedad. Evitar que se convierta en
un símbolo político exclusivo, de división ideológica y perteneciente a unos pocos.
Trabajar para que sea un puente y no una barrera”.
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GUGGENHEIM URDAIBAI

El futuro del proyecto Guggenheim
Urdaibai pasó de nuevo por el debate
de las Juntas Generales.

Apostamos por el proceso de
escucha, participación y debate
abierto para abordar la viabilidad de
este proyecto y porque se ponga en
marcha un plan de actuación de
impulso de la comarca.

El Portavoz del Grupo Socialista, Goyo Zurro, explicó que “es necesario reflexionar
sobre la viabilidad del proyecto y ver sus implicaciones urbanísticas, administrativas o
medioambientales. Merece tomarse el tiempo necesario. Tomarse tiempo para hacer
las cosas bien. Reflexionar para acertar”.
 
“En el Partido Socialista de Bizkaia solo tenemos prisa para poner en marcha ese plan
de actuación en la comarca. En esta comarca que ha sido declarada como Zona de
Actuación Prioritaria. Sólo tenemos prisa para hacer una apuesta por la diversificación
económica de la comarca”.

En este punto, apostó por “el sector pesquero y agropecuario, el turismo sostenible -
no olvidemos que la Reserva de la Biosfera de Urdaibai está adherida a la Carta
Europea de Turismo Sostenible-, la mejora de las infraestructuras, y la regeneración
urbana y medioambiental. Para todo esto, sí tenemos prisa”.

Además, recordó que “lo que nos importa en todo esto -lo hemos dicho mil veces- es
reactivar la comarca de Busturialdea. Y para ello, el Plan Estratégico que acuerden las
instituciones y los agentes de la comarca es el elemento clave. Lo venimos diciendo
desde 2010. No es nuevo. Es el elemento clave para la dinamización socioeconómica,
para generar empleo, para la regeneración urbana, para promover la cultura y un
turismo sostenible, para mejorar la movilidad y la protección medioambiental de la
Reserva de la Biosfera de Urdaibai. A nosotros nos importa, sobre todo, crear empleo,
generar riqueza en la comarca y promover el bienestar de sus habitantes”.
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MAPA DE SERVICIOS SOCIALES 

El pleno sacó adelante nuestra
enmienda transaccional en la que se
insta a convocar durante este
ejercicio la Mesa Interinstitucional de
Servicios Sociales de Bizkaia y a
realizar el diagnóstico de la situación 

El juntero del Grupo Socialista, Juan Otermin, indicó que “tampoco podemos olvidar
que Bizkaia —como el resto del país— se enfrenta a un cambio de modelo. El futuro
no pasa solo por más servicios, sino por servicios mejores, más integrados, más
humanos y sostenibles. Queremos impulsar una estrategia de cuidados de larga
duración, transformar el sistema para que sea capaz de prevenir, de anticiparse, de
acompañar sin invadir, y de garantizar dignidad en todas las etapas de la vida”.

“En definitiva, -agregó- este nuevo mapa debe ser un instrumento útil para consolidar
una Bizkaia más cohesionada, más justa y más cuidadora. Un territorio donde nadie
se quede atrás y donde los derechos sociales se garanticen en la práctica, no solo en
los papeles. Y para eso hace falta liderazgo, pero también humildad institucional,
apertura al diálogo y voluntad de acuerdo”.

“Desde el Grupo Socialista reiteramos nuestro compromiso con ese camino y
tendemos la mano al resto de grupos para trabajar de forma conjunta y constructiva
porque lo importante no es quién impulsa los cambios, sino que esos cambios lleguen
a quien los necesita”, concluyó.

Por otro lado, se abordó también el debate sobre las medidas preventivas en el sector
de intervención social, unas propuestas que fueron rechazadas por considerar que ya
se está actuando de la manera correcta en esta materia.
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SITUACIÓN DEL COMERCIO

El pleno concluyó con el debate sobre
la situación del comercio en el
Territorio. 

Es necesario seguir llevando a cabo
actuaciones en favor del comercio,
generar las condiciones para la
modernización del sector y la
definición de nuevos modelos de
negocio basados en la calidad.

Por último, los apoderados debatieron sobre la situación del comercio en Bizkaia. El juntero
socialista, Alberto Álvarez, explicó que “las cifras ilustran no solo un cambio en los hábitos de
consumo de la ciudadanía, sino la transformación de una forma de vivir a medida que las
compras por internet, las grandes superficies y las franquicias sustituyen a los comercios
tradicionales”.

Además, manifestó que “según los sondeos, las personas siguen apreciando los valores
tradicionales del comercio local cuando se ha creado un entorno de conocimiento y confianza,
pero la realidad nos dice que las experiencias de cliente son cada vez más complejas, y los
puntos de contacto digitales y físicos se difuminan. En término generales, el comercio de
proximidad no es tendencia y el argumento emocional de apoyo al comercio local no es
decisivo en las compras”. 

En este punto, recordó que se están llevando a cabo programas como el del Departamento
de Empleo, Cohesión Social e Igualdad denominado Negozion!, que ofrece herramientas,
recursos y asesoramiento especializado a los propietarios de negocios que desean transmitir
su empresa y a los emprendedores interesados en adquirirla, que ya ha facilitado la
transmisión de 177 negocios en Bizkaia, con ayudas de hasta 20.000 euros.

Asimismo, concluyó abogando por mantener las actuaciones necesarias porque “no podemos
desfallecer. Tenemos que seguir impulsándolas. Generar el caldo de cultivo óptimo para la
modernización del sector y la definición de nuevos modelos de negocio basados en la
calidad”.



EMPLEO, COHESIÓN SOCIAL E IGUALDAD

BIZKAIA MIKRO

Bizkaia Mikro, la sociedad foral de microfinanciación
impulsada por el Departamento de Empleo, Cohesión Social
e Igualdad de la Diputación Foral de Bizkaia, ha sido
reconocida por la Dirección General de Empleo, Asuntos
Sociales e Inclusión de la Comisión Europea y el Banco
Europeo de Inversiones (BEI) como caso de éxito en
inclusión financiera pública, 

La teniente de diputada general y diputada foral, Teresa
Laespada, quiso poner en valor el respaldo institucional
europeo y el impacto social de Bizkaia Mikro. “Si hablamos
de gestión eficiente de los recursos públicos, ¿Qué mayor
eficiencia que permitir el nacimiento y supervivencia de
proyectos que, sin estímulo público, no habrían podido
existir?”, se preguntó.

“No se trata solo de que el negocio en cuestión genere o
siga generando empleo, pagando impuestos o cotizaciones
u ofreciendo productos y servicios que aportan valor a su
base de clientes. Aquí hablamos de algo más profundo,
hablamos de trasladar a la sociedad el mensaje de que la
prosperidad solo existe si el crecimiento alcanza e incluye a
cada vez más personas”, concluyó.

La CE y el Banco Europeo de
Inversiones reconocen a Bizkaia
Mikro como ejemplo de buena
práctica en inclusión financiera
pública



TRANSPORTES, MOVILIDAD Y TURISMO

DE BIZKAIA DE TODA LA VIDA

Tras el éxito del libro ‘De Bizkaia de toda la vida’, llega
ahora esta exposición que supone, en palabras de la
diputada Sonia Pérez Ezquerra, “un acto de justicia
histórica”. “Nos invita a mirar nuestra tierra con orgullo,
a no olvidar las vivencias, los rostros y las manos
anónimas que hicieron posible la Bizkaia de hoy”, ha
manifestado.

Desde mayo, esta exposición acercará a todos los
rincones del territorio un relato que va más allá del
paisaje: el relato de una comunidad que se construyó a
base de coraje, de memoria y de sueños de futuro. 

Redescubrir Bizkaia es también reconocernos en su
memoria obrera, sentirnos parte de un legado que
merece ser celebrado.

Porque viajar también puede ser recordar, honrar y
sentirnos orgullosos.

"Queremos que nuestro turismo
no solo sea sostenible, sino que
genere un impacto positivo y
duradero en nuestros
ecosistemas y comunidades" 



Manifestación de Bridgestone en Basauri.
Todo nuestro apoyo y solidaridad con la plantilla.

Toca trabajar desde las instituciones, de la mano del Comité de Empresa y del conjunto de la
plantilla, para buscar la mejor de las soluciones y salvar el máximo de empleos posible.  



PREMIO BIDEGILEAK A BÁRBARA DÜRHKOP

 VI FORO MUNDIAL DE DESARROLLO
ECONÓMICO LOCAL EN SEVILLA 

“VULNERACIÓN DE LOS DERECHOS
HUMANOS EN ZONAS DE CONFLICTO.

UNA PROPUESTA DE PAZ DESDE
EUSKADI”, EVENTO ORGANIZADO POR

LA @FUNDACIONRAMONRUBIAL 

REUNIÓN DEL LABI ANTE EL
APAGÓN MASIVO
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ao Basket. Zorionak, txapeldunak!
HOMENAJE EN LA CASA DE

JUNTAS DE GERNIKA POR SU
TRIUNFO EN LA FIBA

EUROPE CUP


